

José Luis OLAIZOLA, *De vuelta a Roma a través de Filipinas*, Madrid, Libroslibres, 2004, 124 pp.

Como ya hiciera con otros libros –*Viaje al fondo de la esperanza; Guía de curas con encanto; Un escritor en busca de Dios; Cuando sale la luna, África danza; Viaje alrededor de la vida*– el autor trata de mostrar algunos rasgos del espíritu del Opus Dei a través de la vida de sus fieles. En esta ocasión ha sido un viaje a Filipinas el escogido para presentar a algunos hombres y mujeres de diversa condición social, que viven en su ambiente el mensaje de santidad cristiana difundido por san Josemaría Escrivá de Balaguer.

A lo largo de los capítulos se suceden las experiencias y reuniones que mantuvo el autor con gentes de esas tierras. La pluma de José Luis Olaizola, brillante y amena, ayuda a entender el carácter y la religiosidad filipina, propia de un pueblo con una profunda impronta cristiana, que transmite su fe a otras regiones de Asia.

Olaizola relata sus encuentros con personas que trabajan en obras corporativas del Opus Dei en aquellas tierras, desde la Universidad de Asia y el Pacífico hasta la casa de retiros Makiling. Pero, sin pretenderlo, los verdaderos protagonistas del relato son el propio autor y su esposa, pues se sienten cada vez más atraídos por las personas del Opus Dei de Filipinas, cristianos corrientes, que procuran responder a los retos que plantea una sociedad llena de contrastes.

José Luis González Gullón